

El Grano de arena

Periódico político, oficial y de variedades.

(c) Campeche: [s. n.], 1851-1852.

No. 1-35 (2 dic. 1851 - 30 mar. 1852).

(Imp. por Pedro Méndez y Echazarreta).

33 x 23 cm.

Publicación bisemanal, aparecía los martes y viernes. Cada ejemplar constó de 4 páginas sin foliación, impresas a 3 columnas.

Al parecer, el responsable de la impresión era Pedro Méndez y Echazarreta. El precio del periódico era de 1 real por ejemplar.

Con respecto a los colaboradores, gran parte de los artículos publicados no presentan firma; algunos comunicados son de Miguel Barbachano y Manuel Antonio Sierra O'Reilly. Contiene anuncios sobre servicios en general y venta de libros y publicaciones. *El Grano de arena* dividió su información en varias secciones, las más frecuentes fueron: Parte oficial, la Redacción, Parte económica, Prensa nacional y Variedades. Esta última fue dedicada a la publicación de poemas. También daba a conocer gran cantidad de documentos oficiales como edictos, comunicados y proclamas; mantuvo una pequeña sección dedicada a las noticias nacionales y reprodujo algunos artículos de periódicos nacionales, en particular de *El Siglo diez y nueve*. La colección de la Hemeroteca Nacional sólo conserva los números 1, 13, 15, 23-24 y 31-35 (2 dic. 1851; 13, 20 ene., 17-20 feb.; 16-30 mar. 1852).

La miscelánea 54 contiene los ejemplares de la publicación.

Civeira Heinyuc, p. 53.

Enc Yuc, t. 5, p. 58.

Pérez PreC, p. 18.